
Protokoll Mitgliederversammlung
Datum, Zeit: 3. 11. 2018, 14.40  bis 15.30 Uhr

Ort: Freiherr-von-Schütz-Schule, Bad Camberg

Protokoll: Ellen Nassois

Vorstand: Marie Martin (MM),  1. Vorsitzende

Nicole Schilling (NiS), 2.Vorsitzende

Ellen Nassois (EN), Schriftführer

Susanne Schreiner (SuS), Beisitzerin

Ulrike Kappus (UK), Beisitzerin

Natalja Müller (NM), Beisitzerin

Andrea Schulze (AS), Ehrenvorsitzende

Lothar Wachter (LW), Ehrenvorsitzender

Horst Jahn (HJ), Ehrenvorsitzender

Inhalt / Ergebnis

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Frau Martin begrüßte die Anwesenden, die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt.

TOP 2 Verabschiedung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wurde einstimmig verabschiedet.

TOP 3 Tätigkeitsbericht des Vorstandes und aktuelle Berichte

Marie Martin und Nicole Schilling berichten über folgende Punkte

1. Sommerfeste: Im Jahr 2018 war die Elternvereinigung an den Sommerfesten der Johannes-

Vatter-Schule Friedberg und Freiherr-von-Schütz-Schule Bad Camberg mit einem Stand 
vertreten. Neben vielen Informationen für die Eltern wurden Bastelaktionen für Kinder 
angeboten, gebastelt wurden Lesezeichen und Türschilder.

2. Treffen der Fach-AG des HKM: Es fanden viele Sitzungen statt, die Autoren-Gruppe hat 

eine Empfehlung erarbeitet. Die Empfehlung wird an den regionalen Fachtagen Hören am 
29.11.2018 und 06.12.2018 erstmals vorgestellt. Ein Curriculum zur Gebärdensprache als 
Unterrichtsfach wurde zusätzlich durch das Hessische Kultusministerium erarbeitet und 
fortlaufend eine Fortbildungen zum Unterrichten in Gebärdensprache angeboten.

3. Ferientreffs: In 2018 fanden zwei Ferientreffs in der Johannes-Vatter-Schule statt. Da die 

Treffen bisher nur an der JVS stattfinden und die Altersgruppe bei ca. 11 Jahren liegt werden 
Freiwillige gesucht, die eine weitere Gruppe aufbauen, gern auch an anderen üBFZs.

4. Elternbrief: Es wurde ein Elternbrief erstellt und an die Mitglieder versendet. Auch die 

üBFZs haben Elternbriefe erhalten um diesen an Schüler und Eltern zu verteilen.

5. Musik-Workshop: Es findet ein Musik-Workshop für Schülerinnen und Schüler mit und ohne 

Hörbeeinträchtigung in der Ernst-Ludwig-Schule in Bad Nauheim statt. Zeitraum 27.+ 28. 10. 
2018 und 10.+ 11. 11. 2018 jeweils von 10 bis 16 Uhr. Der Start ist sehr gelungen.

6. Fepeda-Sitzung: Es fand eine Fepeda-Sitzung in Frankfurt statt, Nicole Schilling hat daran 

teilgenommen.
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7. Die Elternvereinigung unterstützte 2018 mehrere Projekte: Musik-Workshop in Frankfurt, Ski-

Freizeit, Teilnahme Kulturtagen von Homberg/Efze.

TOP 4 Finanzbericht 2017 und 2018

Horst Jahn legte den Finanzbericht des Jahres 2017 vor und den Bericht des Jahres 2018 bis 30. 9. 
2018. Er erläuterte den aktuellen Stand und die geplanten Ausgaben und Einnahmen.

TOP 5 Bericht des Kassenprüfers

Die Kassenprüfung wurde von Alexander Becovic durchgeführt. Die Kasse wurde sehr ordentlich 
und übersichtlich geführt. Es gab keine Unstimmigkeiten.

TOP 6 Entlastung des Vorstandes

Lothar Wachter beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wurde einstimmig entlastet, 
es gibt keine Gegenstimmen und Enthaltungen.

TOP 7 Neuwahl des Kassenwartes und Kassenprüfer

Marie Martin bittet um Vorschläge oder Meldungen, alle Mitglieder haben die Möglichkeit sich zu 
melden. Herr Patrick Benthe stellt sich zur Wahl. Eine offene Wahl für beide Positionen wird 
einstimmig beschlossen.

Patrick Benthe wird einstimmig zum Kassenwart gewählt, es gibt keine Enthaltungen und 
Gegenstimmen. Herr Benthe nimmt die Wahl an.

Zu Kassenprüfern werden Alexander Becovic und Ronny Lückert gewählt. Die Wahl war einstimmig, 
ohne Gegenstimmen und Enthaltungen. Alexander Becovic und Ronny Lückert nehmen die Wahl 
an.

TOP 8 Satzungsänderung

Marie Martin erläutert warum eine Satzungsänderung notwendig ist. Die Änderung wird einstimmig 
angenommen. Es gibt keine Gegenstimmen und Enthaltungen.

Die neue Fassung der Satzung lautet nun wie folgt (Änderungen fett hervorgehoben):

§4 Mitgliedschaft

(1) Ordentliche Mitglieder können Eltern oder Erziehungsberechtigte hörgeschädigter 
Kinder sowie diese selbst werden.  Ebenso können regionale Selbsthilfegruppen 
ordentliche Mitglieder werden. 

(...)
(5)  Die  Mitgliedschaft  erlischt  1)  durch  Tod  eines  Mitgliedes,  2)  durch  schriftliche 
Austrittserklärung gegenüber dem Vorstand, 3) durch Auflösung, 4) durch Ausschluß 
eines  Mitgliedes  gemäß  Beschluß  des  Vorstandes  mit  Zweidrittelmehrheit  der 
gewählten Vorstandsmitglieder, wenn sich das Mitglied vereinsschädigend verhalten 
hat.  Vor der Beschlußfassung ist  dem Mitglied Gelegenheit  zur Stellungnahme und 
Rechtfertigung zu geben. Gegen den Beschluß des Vorstandes kann innerhalb einer 
Frist  von  sechs  Wochen  nach  Mitteilung  des  Ausschlusses  –  maßgebend ist  das 
Datum des Poststempels – die nächste Mitgliederversammlung angerufen werden, die 
abschließend entscheidet.

TOP 9 Jahresplanung 2019 

Es ist eine große Fepeda-Tagung in der sechsten Woche der Sommerferien geplant, die von der 
Elternvereinigung maßgeblich organisiert wird. Die Anmeldung wird ab ca. Januar 2019 möglich 
sein. Da das Projekt sehr groß ist und viele Kräfte bindet findet 2019 keine Elterntagung statt.
Ferientreffs werden auch 2019 stattfinden. Auch ein Elternbrief ist für 2019 wieder geplant.

TOP 10 Verschiedenes

Protokoll Mitgliederversammlung.odt                     S.  2/3



Ort, Datum Unterschrift 1. Vorsitzende

Unterschrift Schriftführerin
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